

## Place aux étoiles de l'agriculture

### ÉVÈNEMENT

Les 1<sup>er</sup> trophées de l'agriculture ont récompensé, jeudi soir au Domaine du Mas Neuf à Vic-la-Gardiole (Hérault), des pépites régionales, dans la continuité du Lab 3A *Midi Libre*.

#### Hubert Vialatte

Une vraie fête du terroir et des produits sains, pour valoriser le monde agricole d'Occitanie. Agriculteurs, producteurs, ostréiculteurs, pêcheurs, maraîchers, vigneron et éleveurs : toutes et tous ont répondu présent, jeudi soir au Domaine du Mas Neuf à Vic-la-Gardiole, pour les premiers Trophées de l'Agriculture Agristars.

En pleine mutation – conversion bio, robotisation, installation de jeunes agriculteurs... –, le secteur a su montrer sa capacité à se projeter dans l'avenir.

« Nous sommes une immense région agricole, et je le dis en connaissance de cause, moi qui suis le conseiller départemental dans le Tarn-et-Garonne, à l'autre bout de l'Occi-

tanie !, a déclaré Jean-Michel Baylet, PDG du Groupe La Dépêche. *L'agriculture occitanie est hors pair, importante pour le PIB. Elle fait vivre plus de gens qu'on ne le croit. Et elle est indispensable et d'une qualité rare, avec ses éleveurs, viticulteurs, agriculteurs, céréaliers...* »

L'Occitanie est en effet la seconde région agricole française, avec 64 300 exploitations, selon le recensement agricole de 2020. Deux marqueurs sont encourageants : la baisse du nombre d'exploitants est moins marquée qu'au niveau national, et les fermes bio augmentent, ce qui fait de l'Occitanie la première région bio, tant en nombre d'exploitations qu'en surface. Deux autres trophées Agristars sont programmés, le 19 mai en Aveyron et le 9 novembre dans le Gard.

**Lab3A** Le Lab3A de *Midi Libre* est un club de partenaires du monde régional de l'agriculture, de l'agroalimentaire et de l'alimentation, réunis autour de débats. À retrouver sur [midilibre.fr](http://midilibre.fr).  
Chef de produits : Sylvie Meuriot, [smeuriot@midilibre.com](mailto:smeuriot@midilibre.com) et [#lab3a](https://twitter.com/lab3a)



### Agnès Poirier, la marraine de la première édition

**RÉALISATRICE** Elle a été la star des Agristars. La première édition des trophées Agristars a été "marrainée" par Agnès Poirier, coréalisatrice avec Fabien Béziat du documentaire *Nous paysans*. Raconté par l'acteur Guillaume Canet, ce film a rassemblé plus de 5 millions de téléspectateurs lors de sa diffusion sur France Télévisions en février 2021. « *J'ai réalisé ce film à base d'archives, de témoignages, un peu partout en France. Mes parents étaient éleveurs en Bourgogne, où ils élevaient des charolaises. C'était une petite ferme de polyculture. Ce milieu est très familier pour moi. Il me constitue* », a déclaré Agnès Poirier en ouverture de la soirée. Elle tient aussi à mettre en valeur « *la place des femmes dans le monde agricole, et la résilience du monde agricole et des vigneron* ». Agnès Poirier signe aussi un livre qui retrace le monde paysan du XX<sup>e</sup> siècle, *Nous paysans, une épopée moderne* (éd. Flammarion, 2021). Elle a réalisé *L'installation*, un reportage diffusé l'an dernier sur France Télévisions, racontant la transmission de la ferme laitière de Kervily, en Bretagne.



Jean-Benoît Baylet, directeur général du Groupe La Dépêche du Midi, Christian Poujal, président de la chambre de métiers de l'Hérault et Jean-Michel Baylet, PDG du groupe La Dépêche du Midi ont présidé la première soirée des Trophées de l'Agriculture Agristars *Midi Libre* dans la superbe salle du Mas Neuf à Vic-la-Gardiole.

PHOTOS MICKAËL ESDOURRUBAILH



### Eddy Jeantet, le créateur des Trophées

**ARTISAN** C'est à Eddy Jeantet, artisan créateur de 29 ans originaire de Villeveyrac (Hérault), que *Midi Libre* a confié la confection des trophées de cette première édition des trophées Agristars. Fabriqués en bois par ses soins, ils possèdent un baromètre incrusté. « *Je ne voulais pas créer un objet qui resterait sur une étagère, sans utilité. La météo influe sur l'agriculture, c'est pourquoi nous avons donné cette double fonction aux trophées* », explique le talentueux Eddy Jeantet. Diplômé des métiers d'arts en ébénisterie, il a fondé en 2019 Gastaboy, une entreprise de fabrication de vélos haut de gamme avec des cadres en bois, installée à Villeveyrac. « *Gastaboy signifie "gaspilleur de bois" en occitan. C'était aussi le surnom de mon grand-père, menuisier-ébéniste. Je travaille aujourd'hui dans son atelier, qu'il a créé en 1962* », conclut Eddy Jeantet, qui allie ainsi ses deux passions : le cyclisme et le bois.



### Les vins Gérard Bertrand à l'honneur

**DÉGUSTATION** Pour mettre à l'honneur le savoir-faire des agriculteurs régionaux, les trophées Agristars ont proposé une dégustation de vins issus de l'agriculture biologique du Groupe Gérard Bertrand. Pour le bonheur des papilles : Orange Gold, certifié AB (2020), un Prima Nature Syrah rosé, certifié AB et vegan (IGP Pays d'OC, 2020), Solar 6, certifié AB et BeeFriendly (Syrah rouge, IGP Cévennes, 2020). Ainsi que des vins issus des domaines du groupe audois, comme le Château l'Hospitalet (2019) et le Domaine de l'Estagnère blanc (2020). Parrain du trophée de la Transition Bio, le groupe Gérard Bertrand a développé une cellule dédiée à sceller des partenariats à long terme sur dix ans. Objectif : apporter un accompagnement technique, organisationnel et économique pour la réalisation des projets des viticulteurs en conversion vers l'agriculture biologique ou déjà engagés. Depuis 2010, 40 partenariats avec des viticulteurs en agriculture biologique ont été effectués.

MERCI À TOUS  
NOS PARTENAIRES



AGRISTARS  
LES ÉTOILES DE L'AGRICULTURE by Lab3A





Les lauréats (dont certains représentés) réunis sur la scène en compagnie de Jean-Benoît Baylet, directeur général du Groupe La Dépêche du Midi, ont salué une première édition réussie.

PHOTOS MICKAEL ESDOURRUBAIL

# Huit lauréats des Trophées Agristars

## Transmission et Installation

Le prix Agri Transmission et Installation, parrainé par la Safer, est attribué à la ferme de la Bastide (Trèves, Gard). Exploitée par **Marie-Laure Berto Peiro**, représentés par Magalie Saumade, la ferme a maintenu un élevage de canards et brebis en plein air et développe un atelier de fabrication de céréales ainsi que de la farine bio et du pain bio jusqu'à de la commercialisation en direct.



## Gastronomie

Le prix Agri Gastronomie, parrainé par Arterris, est remporté par La Grange de Séveyrac (Bozouls, Aveyron). Les exploitants, **Anne et Jean-Yves Rieucou**, représentés par Patrick Cabiron, proposent des repas à la ferme dans une ancienne étable aménagée : menus de saison, viande issue de l'exploitation certifiée AB, autres produits frais de qualité provenant de producteurs affiliés en circuits courts...



## Circuit court / Innovation



**CIRCUIT COURT** Patrick Gravil, président du syndicat des éleveurs bovins du Gard Bovigard, est lauréat du prix Agri Circuit court, parrainé par Groupama. Le syndicat bovin a lancé une nouvelle marque de viande mettant en avant un mode d'élevage, une qualité d'engraissement et une proximité de production à travers le Gard.

## Environnement / Transition bio



**ENVIRONNEMENT** Le prix Agri Environnement, parrainé par l'Alliance des parrains, est décerné à **Éric Lelong**, apiculteur au rucher du Visous (Clermont-Hérault, Hérault). L'apiculteur élève des reines (abeilles), et crée et vend des essaims.

## Coup de cœur / Citoyens



**COUP DE CŒUR PASSION** Le prix Agri Coup de Cœur Passion, parrainé par la Région Occitanie, est remis à l'exploitation viticole la VitiBio (Montady, Hérault). **Émilie et Benjamin Faucheron** sont à la fois viticulteurs et créateurs de contenus sur Youtube, où ils relatent leur métier et la vie dans une exploitation.



**INNOVATION** La catégorie Agri Innovation, parrainée par Sète Agglopôle Méditerranée, est remportée par l'exploitation Agrosymbiose Fago (Pézènes-les-Mines, Hérault). **Marion Mahut, Loïc Belfort et Stéphane Clerc** portent un projet de micro-ferme aquaponique alliant l'élevage de poissons et la culture de plantes.



**TRANSITION BIO** Le prix Agri Transition Bio, parrainé par Gérard Bertrand, est attribué à **Jérémy Teissier et Stéphanie Landais**, président et directrice de la Cave Gallician (Vauvert, Gard). Cette distinction vient couronner leurs efforts pour limiter l'utilisation de pesticides dans les vignes.



**CITOYENS ET SOLIDARITÉ** Le prix parrainé par Midi Libre est remis au Mas des Agriculteurs (Nîmes), et son président **Patrick Viala**. Ce lieu inauguré en 2019 rassemble 140 producteurs qui vendent en direct et au juste prix des produits locaux. Au total, 3 000 producteurs ont investi 400 000 euros dans la SAS qui exploite le site de 900 m<sup>2</sup>.